



## Ausgabe Oktober 2018

<b>1</b>	<b>Aktuelles</b>	<b>2</b>
1.1	Notfunk: Erdbeben in Indonesien . . . . .	2
1.2	150 Jahre FFW Aschersleben - Teilnahme Referat Notfunk . . . . .	2
<b>2</b>	<b>Meldungen</b>	<b>3</b>
2.1	Vorbereitungen zur Mitgliederversammlung 2019 . . . . .	3
2.2	Nutzung des 13 und 6 cm Bandes durch die Klasse E . . . . .	3
<b>3</b>	<b>Veranstaltungen</b>	<b>3</b>
3.1	Ausbildungscontest . . . . .	3
3.2	AJW: Afu-Barcamp in Strausberg bei Berlin . . . . .	4
3.3	ISS-Kontakt des Liborius-Gymnasiums Dessau . . . . .	4
3.4	Regionaltagungen des Distriktes H . . . . .	4
<b>4</b>	<b>Termine und Conteste im Überblick</b>	<b>5</b>

# Sachsen-Anhalt-Rundspruch

DARC e. V. Distrikt W

Oktober 2018

---

## Aktuelles

### Notfunk: Erdbeben in Indonesien

Das Beben mit der Stärke 7,7 MMI, was später von der Indonesischen Agentur für Meteorologie und Geophysik korrigiert wurde, ereignete sich am Freitag den 28. September um 17:02 Uhr Ortszeit (11:02 UTC) und verursachte auch einen Tsunami, der Donggala und Palu getroffen hat. Stromversorgung, Mobiltelefon und alle Kommunikationsverbindungen waren in der Region abgeschnitten.

Das ORARI-Zentrum hat sofort die Notfunkfrequenz 7,110 MHz eingerichtet und den Lapas-Orari IO-86 Satelliten als Rückfallebene aktiviert. Zur Zeit nutzt die Notfunkstation YB8NT die Frequenz 7,065 MHz weil durch die Ausbreitungsbedingungen auf 7,110 MHz zuviel QRM herrscht.

Es wird darum gebeten, die Frequenzen 7,110 MHz und 7,065 MHz für den Notfunkverkehr der ORARI frei zu halten.

### 150 Jahre FFW Aschersleben - Teilnahme Referat Notfunk

Am 22. September war auf der Herrenbreite auch das Referat Notfunk des Distriktes W vertreten. Zu diesem Ereignis war das Referat Notfunk des Distriktes W durch den Ortswehrleiter der FFW Aschersleben eingeladen. Die Einladung wurde natürlich gerne angenommen, da sich die Möglichkeit bot den Notfunk im Katastrophenfall der Öffentlichkeit näher zu bringen. Viele Besucher interessierten sich dafür und wurden durch die Teilnehmer der Präsentation Axel, DK2AJ, Walter, DM2WH, Bernhard, DM2DXG und durch den Referenten für Notfunk Gert, DM7MA informiert. Wir hoffen, auch auf diesem Wege etwas für die Mitgliedergewinnung getan zu haben.

*Vielen Dank an Bernhard, DM2DXG für die Einsendung.*

## Meldungen

### Vorbereitungen zur Mitgliederversammlung 2019

Der Distriktvorsitzende richtet einen Dank an alle aktiven Ortsverbände aus.

Für die nächste Wahl des Distriktvorstandes im Frühjahr 2019 sind wichtige Personalentscheidungen zu treffen, mit dem Ziel, unseren Distrikt zu erhalten und zu festigen sowie den Bundesverband zu stärken.

Es wird gewünscht, dass sich weitere Kandidaten für Führungsträger im Distrikt zur Wahl bereit-erklären..

*Vielen Dank an Stefan, DL4ST für die Einsendung.*

### Nutzung des 13 und 6 cm Bandes durch die Klasse E

Laut Mitteilung Nr. 695/2017 läuft zum Jahresende die Regelung, dass Inhaber mit einer Zulassung der Klasse E die Frequenzbereiche 2320 – 2450 MHz und 5650 – 5850 MHz nutzen können, aus.

Der RTA will mit Hinweis auf Zahlen der praktischen Nutzung durch Zulassungsinhaber der Klasse E einen Verlängerungsantrag stellen. Das VUS-Referat und das Referat für Frequenzmanagement bitten um entsprechende Infos. Dafür wurde eine Webseite [darc.de/vus/umfrage](http://darc.de/vus/umfrage)<sup>1</sup> eingerichtet, auf der Klasse-E-Inhaber selbst oder Sysops automatischer Stationen (z.B. HAMNET, ATV) entsprechende Angaben machen können.

## Veranstaltungen

### Ausbildungscontest

In diesem Jahr findet der bereits 8. Ausbildungscontest statt. Dieser ist für Contest-Anfänger und insbesondere für den Neulizenzierte konzipiert. Er könnte zudem für manchen OV eine gute Gelegenheit geben, den Jugendlichen den Weg zum Amateurfunk zu zeigen.

Der Contest findet am 20. Oktober von 12:00 bis 14:30 UTC im Vorfeld des WAG-Contests statt. Somit kann es mit dem WAG verbunden werden, wenn die Station sowieso für den WAG vorbereitet wird.

Es wird in dem Contest besondere Rücksicht auf die langsameren Teilnehmer genommen, sodass sich der übliche Conteststress stark in den Grenzen hält.

In den vergangenen Jahren haben mehrere Stationen den Ausbildungscontest u.a. als gute Möglichkeit genommen, unter einem DN-Rufzeichen den Amateurfunk den noch nicht lizenzierten

---

<sup>1</sup>[www.darc.de/vus/umfrage](http://www.darc.de/vus/umfrage)

Jugentlichen vorzuführen, die aber dabei selber zum Mike greifen durften. Ebenso kann der Contest auch als der praktische Teil einer AFU-Ausbildung benutzt werden.

## **AJW: Afu-Barcamp in Strausberg bei Berlin**

Neben der Ausbildung und Jugendarbeit gibt es auch noch die Weiterbildung. Hierfür gibt es das Amateurfunk-Barcamp in Strausberg bei Berlin. Dort wird nicht über Weiterbildung geredet, sondern Weiterbildung gemacht, auf eine ganz eigene, sehr lockere, angenehme Art und Weise.

Wer noch nicht weiß, was ein Barcamp überhaupt ist, oder weitere Informationen wünscht, liest einfach auf der Webseite [afubarcamp.de](https://www.afubarcamp.de)<sup>2</sup> weiter.

## **ISS-Kontakt des Liborius-Gymnasiums Dessau**

Das ARISS-Team hat für den Kontaktzeitraum zwischen dem 22. und 26. Oktober die möglichen Überflüge der ISS präzisiert. Von den 12 möglichen Überflügen wurden alle Termine als realisierbar eingestuft.

Erfahrungsgemäß erfolgt diese Zuordnung etwa 8 Tage vor dem Kontakt. Leider kann aufgrund der besonderen Lage der Amateurfunkstation auf der ISS der Kontakt jederzeit, auch Minuten davor, abgebrochen werden, sofern sich eine besondere Lage auf der Raumstation entwickelt.

Das Rahmenprogramm rund um die Themen Amateurfunk und Raumfahrt wird mit kleinen Experimenten, Vorträgen und Vorführungen zirka eine Stunde vor dem Start des Kontaktes in unserer Schulaula beginnen.

## **Regionaltagungen des Distriktes H**

Die Regionaltagungen des Distriktes H finden dieses Jahr am 27. und 28. Oktober statt. Für den Bereich Nord geht es am Samstag, dem 27. Oktober, nach Braunschweig. Von 13:30 bis 17:00 Uhr treffen wir uns im Amateurfunkzentrum Braunschweig im Bienroder Weg 70.

Die Alternative ist der Bereich Süd am Sonntag, dem 28. Oktober in Garbsen. Für die selbe Zeit geht es ins Hotel Körber, Hauptstraße 182 in 30826 Garbsen, Stadtteil Osterwald-Untereinde.

Die Versammlung hat den Charakter einer Arbeitssitzung. Es sind alle Mitglieder des DARC e. V. eingeladen, die sich über die Arbeit des Distriktes informieren möchten. Es wird um rechtzeitige Anmeldung mit der Anzahl der Personen gebeten.

---

<sup>2</sup><https://www.afubarcamp.de/>

## Termine und Conteste im Überblick

- 13. Oktober, AREB in Dresden<sup>3</sup>
- 20. Oktober, Ausbildungscontest und WAG-Contest
- 27. und 28. Oktober, Regionaltagungen Distrikt H
- 3. und 4. November: Afu-Barcamp in Strausberg

---

### Redaktion

Die Redaktion hatte Sven, DL3SVN<sup>4</sup>. Vielen Dank für alle Einsendungen.

Beiträge sowie Anregungen für die nächsten Rundsprüche bitte per E-Mail als **Reintext** an [d13svn@dark.de](mailto:d13svn@dark.de) oder [d13svn@winlink.org](mailto:d13svn@winlink.org) senden.

Redaktionsschluss ist der 10. November 2018.

Der nächste Sachsen-Anhalt-Rundspruch wird am **12. November 2018** gesendet.

### Sendung und Veröffentlichung

Der Sachsen-Anhalt-Rundspruch wird jeden zweiten Montag im Monat unter dem Call DL0DSA wie folgt gesendet:

- ab 19:00 Uhr<sup>5</sup> auf 3,66 MHz ± QRM in SSB
- ab 19:15 Uhr via DB0HSB auf 439,325 MHz in FM
- ab 19:15 Uhr via DB0PET auf 439.000 MHz in FM

---

<sup>3</sup><https://www.sz-online.de/nachrichten/areb-2018-3933153.html>

<sup>4</sup><https://d13svn.radio/>

<sup>5</sup>Alle Angaben sind Ortzeit!